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，有很多外资企业在中国的高管人员来就读，他们一方面负

责管理企业在中国的业务，一方面选择到复旦EMBA班继续

深造。记者找到韩国人孔泳一和日本人荒川春子，让他们来

谈谈自己在复旦读EMBA的感受。 韩国学生的“学习经” 孔

泳一是韩国SK能源上海代表处的代表，他的另外一个身份是

复旦EMBA07春1班的学生。 “从一个外国人的角度来说，复

旦EMBA是我最好的选择。过去工作20多年中，每天都很忙碌

，但是在复旦读书的这两年，我不仅重新找回了学生时代的

活力，更重要的是，从老师同学那里学到了许多。”孔泳一

说。 “我的同学们来自全国各地，每月我们聚会的时候，都

会互相交流信息，而这些来自最一线的信息非常真实也很有

前瞻性。”孔泳一表示，早在今年二三月份，金融危机还没

有爆发的时候，班中来自东莞的同学便已经提及了当地许多

企业面临倒闭的状况。 “这两年中，不仅身边的同学给了我

许多帮助，复旦的老师更是对我帮助巨大。”孔泳一表示，

复旦的老师授课生动，思想开放，很乐于从学生那里听取各

类建议，平时授课更能很好地与学生进行互动，而其正是在

这一次次思想交会之中加深了对知识理论的理解与运用。 再

过几个月，孔泳一便要从复旦EMBA项目毕业，谈及这个，

孔泳一流露出诸多不舍。 日本学生获破格提拔 和孔泳一一样

，荒川春子也是复旦EMBA07春1班的学生。荒川春子是日本

港南商事株式会社全球采购中国市场总经理，不过和孔泳一



不一样的是，除了每月来复旦大学上课的一周，平时荒川春

子都在日本工作。 “虽然日本的商业很发达，但是日本

的EMBA教育并没有中国的先进。”荒川春子表示，自己在

复旦EMBA项目所学的管理知识，已经超越了目前日本的商

业管理水平。 “老师的授课、同学的发言，以及同学之间经

验的分享、交流，这些都对我有很大的启发。” “现在我是

公司里唯一一位EMBA学生，已经成了公司的重点培养对象

。”荒川春子表示，在就读复旦EMBA这段时间内，由于利

用所学知识有效解决了公司遇到的管理难题，她已经被破格

提拔为公司的执行董事。 荒川春子表示，由于利用学到的管

理知识，其为公司在物流环节每年节省的物流费高达10亿日
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